

**CONSEJO DE FACULTAD DE ARTES ASAB
SESION ORDINARIA
ACTA No. 13**

FECHA: 29 DE ABRIL DE 2014
LUGAR: SALA DE JUNTAS DE LA DECANATURA

Asistentes:

JOSE FELIX ASSAD CUELLAR	Presidente
CARLOS ARAQUE OSORIO	Representante Investigación
SANTIAGO NIÑO MORALES	Representante Proyectos Curriculares Posgrado
EDNA ROCÍO MÉNDEZ	Representante de Extensión
DORYS HELENA ORJUELA	Representante Proyectos Curriculares de Pregrado
ROSA NAYUBER PARDO	Secretaria Académica

Invitados:

SANDRA MARÍA ORTEGA	Coordinadora Proyecto Curricular Artes Escénicas
MARÍA JOSÉ ARBELAEZ	Coordinadora P. C. Artes Plásticas y Visuales
NÉSTOR LAMBULEY	Coordinador Proyecto Curricular Artes Musicales
JUAN FERNANDO CACERES	Coordinador de Currículo
RICARDO BARRERA TACHA	Coordinador ALAC
DILMA VALDERRAMA	Coordinadora Comité de Creación
ALVARO HERNANDEZ	Coordinador Acreditación
MARIBEL MEDINA	Oficina de Comunicaciones
MATIAS AYALA OCAMPO	Estudiante
ESTEFANIA GALINDO LOPEZ	Estudiante
ANGELICA RIAÑO	Estudiante

DESARROLLO DE LA SESION

SITUACION ACTUAL FACULTAD

Teniendo en cuenta la actual situación de crisis por la que atraviesa la Facultad, el Decano solicita al Consejo de Facultad pronunciarse en relación con la posible suspensión de clases y el riesgo de la culminación del semestre con el fin de elaborar un comunicado con la postura y una agenda de trabajo de acuerdo con los acontecimientos. Se debe reconocer el derecho a la protesta pero no se puede permitir la restricción a los espacios de la Facultad.

Informa que hoy en sesión de Consejo Académico en la sede del Antiguo Matadero se posesionaron los nuevos representantes de estudiantes y de profesores ante ese órgano colegiado. Así mismo manifiesta que presentó un informe de normalidad académica de la Facultad en términos reales toda vez que se grabaron notas en el sistema correspondientes al primer corte y se encuentran en el proceso del segundo y tercer corte; no obstante se tiene la inquietud sobre los intentos de bloqueos y movilizaciones.

Como conclusión, en Consejo Académico se habló que en este punto no hay razones para hablar de una pérdida de semestre en la Universidad y que el panorama puede cambiar esta semana si se entra en paro. Se solicitó al Rector llevar la solicitud para que el Consejo Superior se pronuncie respecto al Acuerdo 008 de 2013 y su incidencia. El Rector aclaró que los rumores del Acuerdo 009 de 2013 no son ciertos y que no ha sido aprobado por el Consejo Superior.

Se planteó trazar una directriz para crear un espacio de convivencia que garantice los derechos de los estudiantes a recibir sus clases y no poner en peligro el semestre académico ya que no hay recursos económicos para extender el semestre y se deben buscar soluciones distintas al paro. También se pronunciaron sobre la negativa al cierre de las Facultades, actos de vandalismo y bloqueos y desde el punto de vista legal hay que garantizar la asistencia tanto de maestros como estudiantes, los maestros deben reportarse en sus horarios y los que no lo hagan deben asumir las consecuencias toda vez que los Decanos deben responder con los cumplidos.

El Decano considera que la estrategia no puede ser la confrontación sino darle un giro pedagógico y hacer caer en cuenta a los estudiantes que la pérdida del semestre afecta en primera medida a ellos y a los docentes ocasionales porque sería necesario cancelar sus contratos.

Por otra parte el maestro Araque informa que lo que están planteando los estudiantes es unirse al Paro Nacional Agrario y habrá una intervención de los estudiantes mañana por la Avenida Caracas hasta la sede antiguo Matadero Distrital. Al respecto, el Decano advierte que la situación es preocupante porque seguramente habrá presencia del ESMAD.

El maestro Araque plantea que la información no está clara porque aunque se determinó la posición de la asamblea permanente, sí se habló de paro a partir del lunes y considera que el comunicado que se genere debe quedar clara la posición política de rechazo al paro pero implementación de otras estrategias por parte de los miembros de esta comunidad.

Para hacer claridad sobre el tema hacen presencia algunos líderes estudiantiles y se les pide que informen la situación con relación a las actividades académicas, las estrategias en cuanto al Acuerdo 008 y cuál es la agenda que ellos han considerado como estudiantes.

Manifiestan que luego de la asamblea general que se realizó el lunes en la Facultad Tecnológica, para aclarar la posición general del estudiantado, concluyeron unánimemente entrar en paro en todas las Facultades. El consenso determinó que si el semestre es cancelado en la Facultad Tecnológica, inmediatamente habrá paro, esto se determinará el lunes 5 de mayo a las 5:00 de la tarde. Si esto pasa, las actividades son las siguientes: Hoy se entra en asamblea permanente con cese de actividades académicas y con asambleas simultáneas por Facultades para tomar decisiones participativas dentro de la organización para el paro. Establecieron mesas de trabajo con propuestas de actividades de danza y teatro acompañadas de lecturas de comunicados con relación a la situación universitaria.

Los estudiantes informan que como estamento estudiantil siempre están abiertos a las asambleas. Aclaran que hay decisiones que se toman como Facultad pero hay que concertar también con las decisiones de la Universidad y poner en una balanza los inconvenientes que trae el paro con relación a los que hicieron la reforma, y esta pesa mucho más. Por eso se agota el último recurso que tiene la Universidad, que es el paro, para contrarrestar esta decisión y por esto han tomado la decisión.

Como ASAB ya se plantearon las propuestas:

1. En la acción de apoyo al paro agrario y la marcha que se realizará mañana 30 de abril de 2014 se llevará una jornada de información e indignación con actividades en la carrera 13 con caracas y clases con estrategias de información.
2. El jueves se revisará la agenda.
3. El viernes se hará una reunión y movilización para radicar el pliego de peticiones a la Aduanilla de Paiba. Este pide la renuncia del Consejo Superior, la revocatoria de los Acuerdos 008 y 009, y la contemplación de las nuevas propuestas.

4. El lunes habrá movilización de toda la Universidad a la Plaza de Bolívar y la hora cero del paro es a las 5:00 p.m. Teniendo en cuenta lo que suceda en la Facultad Tecnológica - ya está considerado el paro desde el día lunes – si en esta Facultad se cancela el semestre, todas las facultades en solidaridad entrarán inmediatamente en paro.

El maestro Carlos Araque manifiesta que los maestros quieren entender cómo se va manejar la relación con la triestamentaria, ya que ellos participaron en la asamblea llegando a algunos acuerdos y posteriormente los excluyeron con las acciones que son llevadas a cabo. Considera que como docentes necesitan garantizar el desarrollo de actividades como el diplomado que se va a realizar en la Facultad el día de mañana, con personas de distintas partes del país, y otras actividades ya organizadas.

La maestra Edna Rocío Méndez plantea que los problemas jurídicos que acarrearán la interrupción de las actividades, por ejemplo, en extensión, generan inconvenientes grandísimos en la Facultad. Por esta razón se ha pedido en diferentes espacios e instancias respetar la continuidad de las clases de estos proyectos en consideración a la afectación de personas e instituciones que afecta.

A la maestra Sandra Ortega le parece importante que los estudiantes de 4º. y 5º. año de Artes Escénicas logren hacer sus presentaciones, pero también es importante que puedan ensayar. Si estos espacios son restringidos, ¿cómo pueden llevar a cabo esta actividad para su muestra en el teatro?; esto significaría la cancelación de su semestre ya que no podrían cumplir este requerimiento para la aprobación del periodo.

El maestro Santiago Niño solicita a los estudiantes tener en cuenta los enormes esfuerzos que hacen los estudiantes de postgrados para pagar sus matrículas y cuyos procesos están siendo obstaculizados.

El Decano señala que en los paros todo el mundo pierde, llama la atención para que se tenga en cuenta la nueva composición del Consejo Superior que indicaría que se está generando el clima para el cambio. Por otra parte, quiere hacer un llamado a la convivencia y aclarar que la universidad no tiene dinero para pagar profesores en otro periodo diferente al ya establecido y si se entra en paro se corre el riesgo de la cancelación del semestre conllevando a la cancelación de los contratos de los maestros ocasionales y ordenes de prestación de servicio. Le preocupa las situaciones de hecho que pueden convertirse en violentas; cuando hablamos de bloqueos pueden presentarse conflictos; debido a la vulnerabilidad de este sector, se debe tener cuidado con las acciones que se tomen, y ser cuidadosos por los riesgos en cuanto a la intervención de las fuerzas represivas del estado.

La Comunidad estaba pendiente de defender su postura desde el documento que se había planteado, pero como hay diferencias con las acciones que los estudiantes están llevando a cabo, quiere saber cuál es el procedimiento; así mismo, cómo se van a relacionar con la asamblea y el resto de la Facultad. Siendo consecuentes con el funcionamiento de la Universidad, hay que garantizar el normal desarrollo de las actividades ya planeadas para que no interfieran en el proceso y se garantice el cuidado de las instalaciones.

El Maestro Araque pide claridad sobre la decisión de adhesión al paro nacional agrario y le molesta que la asamblea no represente a todos los sectores. Les pide ser sensatos y tener en cuenta el documento oficial sobre la posición de la Facultad ante el acuerdo. Les sugiere tener cuidado con la petición de garantizar el proceso académico porque nadie puede garantizarles el cumplimiento del mismo. Cuando los estudiantes les quitan el poder de trabajar autónomamente, los profesores pierden el poder de tomar decisiones como Facultad corriendo no solo riesgo académico sino también económico. En cuanto al resguardo de los bienes de esta facultad, hay que garantizar que el espacio se respete.

Ahora ingresa a la sesión de consejo la estudiante de Artes Escénicas Angélica Riaño quien recalca que los estudiantes son solo una parte de todos los estamentos de la Universidad. Los estudiantes quieren generar un diálogo y una construcción con el resto de la comunidad; como estudiantes también están preocupados por el cierre de la Universidad; sin embargo, es mucho más importante la modificación del Acuerdo 008/2013 del CSU.

Aclara que el comunicado oficial generado por los estudiantes de la Universidad establece que debido a la situación presentada, luego de procesos de movilización y discusión creados en las diferentes Facultades, dado que los mecanismos, instancias y pronunciamientos ya han sido agotados y ante el contundente silencio del Consejo Superior Universitario, se ven en la necesidad de hacer el llamado a un paro indefinido en la Universidad Distrital el cual tendrá como hora cero: el día lunes 5 de mayo a las 5 p.m., plazo máximo para que el Consejo Superior se pronuncie frente a las exigencias que han elaborado los estudiantes.

El pliego de peticiones contiene tres puntos inamovibles para continuar con este periodo de cambio:

1. Derogatoria de los acuerdos aprobados por el Consejo Superior Universitario. Específicamente los Acuerdos 008 y 009 de 2013.
2. Garantías para elaborar una reforma universitaria de manera democrática, en donde se involucre la reforma estructural académico-administrativa, y se asegure la participación de la comunidad universitaria y bogotana.
3. Garantías académicas, políticas y democráticas para que todas las facultades puedan terminar totalmente el semestre en curso. Esto incluye la desmilitarización de las sedes de la Universidad. Además, el cese a la persecución político-académica a estudiantes o compañeros de los diferentes estamentos que participan en este proceso de movilización

Aclara que los estudiantes de postgrado y de pregrado han construido en conjunto diferentes propuestas en torno al paro temporal. El Decano plantea un espacio donde se puedan encontrar todos los estamentos generando unidad para tener claridad con las propuestas que la Universidad debería llevar a cabo. Para esto el Decano invita a los representantes de los estudiantes los días 7 y 8 de mayo de 2014 para que estén presentes en el seminario ASAB que se llevará a cabo en el Club de Ingenieros, para escuchar y hacer propuestas con respecto a las acciones que se han venido generando con respecto al Acuerdo 008 de 2013, de allí debe salir un documento base para los demás Consejos de Facultad.

Los estudiantes se comprometen a abrir los espacios académicos comprometidos con invitados internacionales, sin ningún inconveniente, incluso quisieran poder hablar con ellos y explicarles qué está aconteciendo dentro de la Facultad.

QUEJA ASPIRANTE DE ARTE DANZARIO

El maestro Assad informa que el padre de una aspirante a ingresar a Arte Danzario, envió una carta al Ministerio de Educación porque, según la aspirante, no había sido aceptada en el programa porque en la entrevista se le preguntó si tenía los medios económicos para cursar la carrera, lo cual va en contravía de los lineamientos de la universidad pública. Ya se formuló una respuesta, pero se recomienda manejar el tema con cautela ya que lo que se debe garantizar es la disposición de la persona para estudiar dentro de la Facultad.

SEMINARIO ASAB

El maestro Juan Fernando Cáceres presenta la agenda del seminario a realizarse los días 7 y 8 de mayo de 2014 en el Club de Ingenieros. Explica que el seminario será desarrollado a partir de cinco

temas relacionados con la organización de la Facultad. Habrá un informe del Decano sobre el estado de la implementación del Acuerdo 008 de 2014. Se hablará sobre el impacto de la Facultad y las políticas culturales, la necesidad de la infraestructura de la Facultad pensándola desde la ambientalización y sobre los egresados.

Plantea que además del informe del Decano, también habrá diferentes invitados como un representante del PIGA y el Coordinador del Comité Institucional de Currículo, entre otros invitados; se tiene previstas las charlas de los invitados en horas de la mañana y en la tarde organizar mesas de trabajo. Se aclara que debe ser obligatorio para los docentes de planta.

Siendo las 5: 30 p.m. se da por terminada la sesión.

JOSÉ FELIX ASSAD CUELLAR
Presidente

ROSA NAYUBER PARDO PARDO
Secretaria